



Rompen PAN-PRD con priista

# Alianza quizá ...pero Alito no

**Piden replantear a 'Va por México' sin la participación de Alejandro Moreno**

MAYOLO LÓPEZ

La alianza Va por México podría continuar pero no con la dirigencia del PRI encabezada por Alejandro "Alito" Moreno, coincidieron los líderes nacionales del PAN y PRD.

Ayer, el dirigente panista Marko Cortés rompió de facto con el PRI de "Alito", mientras que el perredista Jesús Zambrano consideró que la alianza opositora deberá ser sometida a una reestructuración sin la participación del priista campechano.

La ruptura fue provocada por el repentino cambio de opinión del PRI al promover una reforma constitucional

para apuntalar la presencia del Ejército en labores de seguridad pública hasta el 2028, cuando antes se oponía a la militarización de la seguridad.

La reforma fue aprobada el miércoles 14 en la Cámara de Diputados por la mayoría oficialista de Morena y 64 votos de priistas encabezados por Alejandro Moreno.

"Hemos dicho con claridad que no habrá ya relación porque ya se perdió la confianza con la dirigencia nacional del PRI, porque se deshonró la palabra y se incumplieron los acuerdos", dijo ayer Marko Cortés en el marco de la toma de posesión de Esteban Villegas como Gobernador de Durango.

Explicó que el PAN esperará a conocer cómo es votada en el Senado la iniciativa para extender las funciones

del Ejército en labores de seguridad pública hasta el 2028, iniciativa impulsada por PRI y Morena en la Cámara de Diputados.

"Esperaremos que sean consistentes con lo que han dicho hasta ahorita, que van a votar en contra", señaló.

El PAN convocaría al Consejo Nacional, integrado por 400 militantes, para definir el futuro de la alianza Va por México.

Por su parte el dirigente perredista Jesús Zambrano declaró que "Alito" Moreno dejó de ser confiable para los integrantes de la alianza opositora.

"Ahora valoraremos qué es lo que podría seguir en términos de la coalición, con qué reglas, bajo qué circunstancias y con qué interlocutores nacionales del PRI, porque quien está ahí en la Cá-



mara de Diputados ha dejado de tener confianza de parte nuestra para buscar acuerdos que luego no se cumplen”.

Los tres dirigentes partidistas coincidieron en Durango, donde asumió funciones como Gobernador por la alianza Va por México, el

priista Esteban Villegas.

El panista Marko Cortés saludó a “Alito”, previo a la ceremonia, mientras que el perredista Jesús Zambrano evitó encontrarse con su colega tricolor.

Villegas, de extracción priista, no habló en su dis-

curso de la alianza multipartidista que lo llevó al poder ni fue benévolo con su antecesor José Rosas Aispuro, de filiación panista, además de que ostentó una corbata roja, datos que molestaron a la delegación blanquiazul presente en la ceremonia.



**LO QUE BUSCA LA ALIANZA**

- Presupuesto alterno 2023
- Detener reforma al INE
- Coalición en Edomex y Coahuila
- Aspirantes a diputados y senadores
- Candidatura Presidencial en 2024





Incumplió Moreno palabra y acuerdos firmados, dice Cortés

# Retira AN confianza a dirigente tricolor

Esperan rechazo de PRI en Senado a permanencia de Ejército en calles

MAYOLO LÓPEZ

En un capítulo más del desencuentro que precipitó en la coalición opositora Va por México la iniciativa para favorecer la permanencia del Ejército en las calles hasta 2028, el PAN rompió de facto con el PRI de "Alito".

"Hemos dicho con claridad que no habrá ya relación porque ya se perdió la confianza con la dirigencia nacional del PRI, porque se deshonoró la palabra y se incumplieron los acuerdos", argumentó ayer el líder nacional del blanquiazul, Marko Cortés.

Entrevistado en Durango, donde asistió a la toma de posesión del priista Esteban Villegas como Gobernador, el michoacano explicó que el blanquiazul estará pendiente del desahogo que finalmente tenga en el Senado la polémica iniciativa que fue aprobada por Moreno y el PRI el miér-

coles pasado en San Lázaro.

"Nosotros estaremos observando cómo votan los senadores del PRI; esperamos que sean consistentes con lo que han dicho hasta ahorita, que van a votar en contra", señaló.

Cortés adelantó que convocará a los órganos internos para que su partido tome una definición.

Es probable, incluso, que, en su calidad de presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Cortés convoque al Consejo Nacional para que este órgano integrado por 400 elementos defina la suerte de la alianza Va por México.

Minutos antes de que Villegas —quien ganó la gubernatura postulado por la alianza PAN-PRI-PRD— rindiera protesta, Cortés saludó a Alito, según se ve en una foto que circuló en redes.

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Santiago Creel, confirmó que su partido adoptará una postura definitiva una vez que la reforma pase por el Senado.

"Por el momento, ante este desencuentro que ha habi-

do en las dirigencias, se convino que, en todo caso, la reconsideración sobre lo que tiene que ver con la coalición Va por México, se haría una vez que esta reforma constitucional que prórroga el plazo a las Fuerzas Armadas se apruebe o no en el Senado", abundó.

## NUEVAS VENTANAS

El coordinador de los diputados perredistas, Luis Espinoza Cházaro, reiteró que su partido y el blanquiazul han perdido la confianza en el dirigente nacional priista, luego de que incumplió la moratoria legislativa que había firmado.

"No es que haya traicionado a nuestros partidos, sino

que se traicionó la confianza de los electores que optaron por la coalición opositora en los comicios de 2021, y que esperaban del PRI un voto en contra de la reforma que se discutió en Cámara de Diputados", subrayó.

"Se pueden abrir nuevas ventanas, porque los Gobernadores quieren la coalición y otros líderes también".